
 
  

 

 

 

今話題の低カリウム野菜 
 

寿泉堂クリニック 

透析企画イベント委員会 

低カリウムレタス 

 透析患者さんにとって食事の楽しみが一つ増えるかもしれない商品「低カリ

ウムレタス」の販売が開始されました。もう食べてみた患者さんも居るのでは

ないでしょうか。 

 大手百貨店や一部のスーパーで売っているのは会津富士通加工株式会社の

商品です。会津若松市に在るこの会社は元々半導体工場として製品を生産して

いましたが、半導体工場ならではの「クリーンルーム」と環境・衛生管理のノ

ウハウを活かし、レタスを水耕栽培することに日本で初めて成功・販売してい

ます。 

  

 このレタスは、低カ

リウムレタスの研究を

行っていた秋田県立医

科大学の小川敦史准教

授の指導のもと開発さ

れました。自身も透析

患者である小川先生は、
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み換えなどの方法では無く、栽培方法を改良する事で安心して食べる事の出来

る低カリウムレタスを栽培することに成功しました。 

 さてこの低カリウムレタス、上のグラフの通りカリウムが一般の物の 16％

ほどとかなり少ないのは画期的ですが、本来生き物の細胞の活動にはカリウム

とナトリウムは無くてはならないもの。このレタスはカリウムが低い分、ナト

リウムが通常のレタスより多く含まれています。透析患者さんがこれを食べる

際には、塩分に気を付けて食事をする必要が有りそうです。 

 また、現在の価格が２株９０ｇで 450～500円とかなり割高です。もっと

大量に出回るようになったり、生産コストが下がったりすれば価格も下がって

くるはずですが、今はまだ手を出しにくい感じもします。 

 

 透析患者さんはカリウムの高い生野菜はあまり食べられない。もし野菜を食

べる時には、水にさらしたり茹でこぼしたりして食べなくてはいけません。そ

うすると生野菜のシャキシャキした食感は無くなってしまいますし、それでも

カリウムを全て除去できるわけではないので生野菜を食べる量は余計減って

しまします。その結果食物繊維不足になり、内服薬の副作用などと相まって便

秘になってしまう。こういった悩みを持っている方は少なくないと思います。

低カリウム野菜はこういった悩みを解決してくれるかもしれません。 

低カリウム野菜は、透析患者さんの食事の幅が拡がる大きな可能性を持って

います。低カリウムトマトとイチゴは現在開発中で低カリウムメロンは近日発

売予定との事なので、今後色々な低カリウム作物が楽しみですね。まだまだ値

段の高い食材ですが、上手に利用していつもとはちょっと違う食事を楽しんで

みてはいかがでしょうか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

夏野菜と水分管理 
 猛 暑 の 続 く 今 年 の 夏 ！ ！ 太 陽 を さ ん さ ん と 浴 び た 野 菜 を 
取 り 込 む こ と に よ っ て 私 た ち の 夏 バ テ を 軽 減 し て く れ ま す ！ 

夏 野 菜 は ビ タ ミ ン ・ ミ ネ ラ ル ・ 食 物 繊 維 が 豊 富 で 、 夏 の 厚 さ で 

消 費 さ れ た エ ネ ル ギ ー 補 給 も ス ム ー ズ に し て く れ ま す 。 き ゅ う り 

や ナ ス の よ う に 、 水 分 が ９ ０ ％ 前 後 含 ま れ る も の も あ り ま す 。 

 し か し 、 気 を つ け た い の が こ れ ら の 「 水 分 」 や 「 ミ ネ ラ ル 」 の 

過 剰 摂 取 で す 。 夏 は 飲 料 か ら の 水 分 に も 気 を 付 け 、 過 剰 制 限 で 

脱 水 に な ら な い よ う 、 バ ラ ン ス よ く コ ン ト ロ ー ル し て 下 さ い 。 

 

 

水分制限のコツを確認しましょう！ 

１ 水分の多いメニュー・食品を摂り過ぎない 

２ 不規則に飲み物を飲む習慣をつけない 

３ 自分のコップを決め、100ｍｌの量が分かるようにしておく 

４ 冷たい飲み物より熱いお茶を飲んだ方が満足できる 

             または、小さい氷を時間をかけて！ 

５ 塩分を取り過ぎない 

 

 

 

 

 

 

食事の知識 



 

 

 

  

 

イベントレポート 

七夕 2014 

今年も患者さん、スタッフともに沢山短冊を書

いてもらって華やかな待合室になりました☆ 

 

毎年竹を切ってきてくれるME三本木さん、 

いつも本当にありがとうございます！ 

猛暑を忘れ花火大会・夏祭りを楽しみましょう ○や  

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～編集後記～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～

～ 


